

Laarer Kirchenbote

Nr. 6 - dezember 2016

Laarer Kirchenbote



Der Kirchenbote möchte über einige Höhepunkte des kirchlichen Lebens vor Ort und in den benachbarten Orten Gramsbergen und Coevorden informieren. Dabei möchte er auch besonders die vielen Bürger mit niederländischem Hintergrund ansprechen.

Neuer Priester und Altenpfleger

Mit dem 1. Dezember 2016 hat Bischof Bode Herrn Frank Neubauer als Pastor zur Mitarbeit in der Pfarreiengemeinschaft Neuenhaus, Emlichheim, Hoogstede und Laar ernannt. Neubauer ist 45 Jahre und stammt aus Werlte. Er wurde 2003 zum Priester geweiht. Nach Ankom,

Nordhorn und Neuenkirchen ist Neuenhaus seine vierte Station. Neubauer hat auch Altenpfleger gelernt. Er soll für eine halbe Stelle in den Gemeinden tätig sein und für die andere Hälfte als Seelsorger und auch Pfleger im St. Vincent Haus in Neuenhaus.

Sternsinger

Jedes Jahr am 6. Januar, Heilige-Drei-Könige, ziehen die Sternsinger durch die Dörfer und Städte. Sie erinnern an die Heiligen Drei Könige Kaspar, Melchior und Balthasar. Sie singen an den Haustüren ein Lied und erbitten eine Spende für einen guten Zweck. Mit Kreide schreiben sie die drei Buchstaben C+M+B und die Jahreszahl neben die Haustür. Spätestens

seit den 1950er Jahren erinnern diese drei Buchstaben nicht nur an die Drei Könige. Sie stehen auch für die lateinischen Worte "Christus mansionem benedicat". Das bedeutet: Christus segne dieses Haus. Ein schöner Brauch. In Laar kommen Sternsinger auch in evangelische Häuser, allerdings nur auf Einladung.

Niederländischer Gottesdienst

Fast jedes Jahr feiern wir in Laar einen ökumenischen Gottesdienst in niederländischer Sprache. Er richtet sich in besonderer Weise auch an alle Hörbehinderten. Am Sonntag, 26. März 2017 ist

Pastor Martin Visser um 14 Uhr in der altreformierten Kirche zu hören. Er beherrscht die Gebärdensprache. Wir erwarten etwa vierzig Gäste aus den benachbarten Niederlanden. Iedereen die nederlands spreekt, is van harte welkom.

Passionsandachten

Die drei Kirchen bieten jeweils an einem Dienstag im März eine Passionsandacht an, die von Lektoren und Gemeindegliedern aus Laar gestaltet wird. Sie finden jeweils um 19.30 Uhr statt

und dauern etwa 45 Minuten. Am 14. März in der altreformierten, am 21. März in der reformierten und am 28. März in der katholischen Kirche.

Konfirmation

Immer am Sonntag vor Ostern, am sogenannten „Palmsonntag“, in diesem Jahr am 9. April 2017, werden fast überall in der reformierten Kirche die jungen Gemeindeglieder konfirmiert (Zij doen belijdenis van hun geloof). Die Konfirmation steht am Ende eines vierjährigen Unterrichts, jeweils im Winterhalbjahr vom siebten

bis zum zehnten Schuljahr. Seit 2012 gehen reformierte und altreformierte Konfirmanden gemeinsam in den (Kirchlichen) (Konfirmanden-) Unterricht, dem sogenannten „Konfer“. Im anstehenden Jahrgang gibt es keine altreformierten „Konfis“.

Open Air und mehr

Am Pfingstmontag, 5. Juni 2017, feiern die drei Laarer Kirchen einen ökumenischen Gottesdienst bei der Mühle/Sporthalle in Laar. Er wird von einem Team aller Laarer Kirchen gestaltet.

Kirchenpräsident Pastor Dr. Martin Heimbucher hält die Predigt. Der reformierte Singkreis und der Posaunenchor wirken mit. Im Anschluss gibt es gegen eine kleine Gebühr Kaffee und Kuchen

bei der Mühle. Dann startet auch in Laar der deutsche Mühlentag: Man kann sich an vielen Orten informieren (lassen) über die Geschichte und Gegenwart der Mühlen.

Am 9. April und am 16. Juli 2017 predigt der ehemalige Laarer Pastor Jan Folkert Fischer jeweils

um 10 Uhr in der altreformierten Kirche. Er arbeitete von 1990 bis 1997 in Laar. Am 14. Mai 2017 predigt der ehemalige Laarer Pastor Friedrich Aißlinger in der reformierten Kirche.

Gemeindefeste

Jede Kirche feiert einmal im Jahr ein großes Gemeindefest für Jung und Alt. Kaffee und Kuchen, Spiele, Grillen und Salate, Hüpfburg, Kinderschminken und vieles andere laden ein, Kontakte zu knüpfen und zu pflegen. Die Gemeindefeste laden herzlich dazu ein, einander zwanglos

zu begegnen und kennenzulernen. Dafür braucht es keine kirchliche Bindung. Familien, Ehepaare und Alleinstehende sind herzlich eingeladen:

Römisch-katholische Gemeinde	Termin	steht	noch	nicht	fest
Evangelisch-altreformierte Gemeinde	Samstag,	24.		Juni	2017
Evangelisch-reformierte Gemeinde	Sonntag, 17. September 2017				

Musik und mehr

Samstag, 1. April 2017	Höftekerk Hardenberg	Markuspassion
Sonntag, 2. April 2017	Ev.-altref. Kirche Laar	Gospelchor Uelsen
Freitag, 14. April 2017	Geref. Kerk Coevorden	Markuspassion
Mittwoch, 26. April 2017	Gramsbergen, Boomhofkerk	Oranjeconcert
Sonntag, 18. Juni 2017	Sportpark Vorwald, 11.00 Uhr	Sportfestgottesdienst mit dem Chor „Just Music“
Sonntag, 26. Juni 2017	Ev.-altref. Kirche Laar, 19.30 Uhr	Laar singt, mit Fam. Hoefnagel, Urk

Nähere Angaben zu allen Veranstaltungen und den übrigen Gottesdiensten finden sich auf den Homepages der Laarer Kirchen und den Websites der niederländischen Nachbarorte Gramsbergen und Coevorden:

<http://altreformiert-laar.de>

<http://laar.reformiert.de/>

<http://www.kath-laar.de/>

<http://www.pggramsbergen.nl/>

www.gkvdehorizon.nl

<http://www.pkncoevorden.nl/>

www.defontein.net

<http://www.immanuelparochie.nl/willibrordus>

Die nächsten SVG Vereinsnachrichten erscheinen voraussichtlich Ende Juni 2017. Darin möchten sich auch die Laarer Kirchen wieder mit einem Kirchenboten zu Wort melden über einiges, was kirchlich im zweiten Halbjahr 2017 in Laar und Umgebung ansteht. Diesbezügliche Hinweise und Anregungen nehmen die Kirchenräte und der Kirchenvorstand gerne entgegen.

Für die Laarer Kirchen
Pastor Dr. Gerrit Jan Beuker